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El g r a n o  de  a r e n a  
n°07 – Viernes 29 de octubre de 1999. 

 

UN MUNDO PLANETARIO  
 

SSSuuummmaaarrriiiooo 
 
1- Noticias de Argentina 
2- Impresiones de La Ciotat 
3- La Tasa Tobin en la Asamblea Nacional 
4- Información especial sobre la Tasa Tobin 
5- La educación ¿un nuevo mercado? 
6- Una unidad fáctica 
7- RED ALERTA SOBRE TRANSGENICOS - Argentina 
 
 
NNNoootttiiiccciiiaaasss   dddeee   AAArrrgggeeennntttiiinnnaaa   
 
El 23 de octubre ppdo. se realizó una nueva 
reunión de la Comisión Promotora  de ATTAC- 
Argentina con la participación de un nutrido 
grupo de adherentes,  en la que se aprobaron 
los siguientes puntos: 
1) Se acordó el proyecto de organización de 
ATTAC Argentina que será tratado en una 
Asamblea Nacional el proximo 20 de noviembre 
y que contará con la presencia del Presidente de 
ATTAC Bernard Cassen. 
2) Se resolvió enviar un documento sobre el 
tema de la convocatoria "Hacia un nuevo milenio 
libre de deuda" a la cumbre Sur-Sur  que se 
llevará a cabo en Johanesburg (Sudáfrica) y a la 
que por coincidencia de fechas con nuestra 
Asamblea Nacional no podremos asistir. 
3) Se recibió la visita del economista político 
cubano Rolando Ruiz y por su imtermedio la 
invitación a participar del II Encuentro 
Internacional de Economistas sobre 
Globalización y Problemas del Desarrollo que se 
realizará en La Habana entre el 24 y el 29 de 
enero del año 2000 y al que ha comprometió su 
asistencia ATTAC Argentina. 
4) Se leyó  un informe de Beatriz Rajland sobre 
la reunión que mantuviera recientemente en 
Chile para impulsar la creación de ATTAC Chile y 
a la que asistieron prominentes personalidades 
chilenas tales como el economista José 
Cademartori ( ex ministro del Presidente 
Allende), el economista Hugo Facio de CENDA ( 
Centro de Estudios para el desarrollo 
alternativo), la señora Coral Pey ( coordinadora 
de la Alianza Chilena por un Comercio justo y 
responsable), dirigentes sindicales y miembros 
de la Central Campesina, a quienes se invitó 

asimismo a la próxima Asamblea nacional de 
ATTAC Argentina.y a la reunión ATTAC Cono Sur 
que se realizará en el primer semestre del año 
2000. 
5) El miembro Jorge Rulli informó sobre la 
conformación de la Red Alerta sobre 
Transgénicos y se acordó organizar una mesa 
redonda para discutir en profundidad el tema de 
los OGM. 
6) Se recordó a los miembros que pueden 
suscribirse gratuitamente al Informativo ATTAC 
en español a la siguiente dirección: 
http://attac.org/listes.htm  
 
 
IIImmmppprrreeesssiiiooonnneeesss   dddeee   LLLaaa   CCCiiioootttaaattt   
 
Alrededor de 2000 personas se reunieron el 
domingo pasado, pese a la lluvia y el viento, en 
la clausura de las audiencias en La Ciotat en las 
que Bernard Cassen auguró " buenos vientos" en 
la preparación de las manifestaciones  del 
próximo 27 de noviembre. Manifestaciones que 
tendrán lugar en todo el territorio francés y que 
aspiran a cambiar de raíz el curso de la Historia. 
 
Estas reuniones de delegados y de miembros del 
Consejo de Administracion permitieron la 
confrontación de ideas, de acciones, de dudas, 
de esperanzas mediante diálogos críticos o 
constructivos sobre distintos aspectos del 
transcurrir de la asociación. Se realizó la 
elección del nuevo Consejo de Administración 
cuyos nuevos miembros fueron calurosamente 
aplaudidos Las reietradas ovaciones a los 
oradores fueron la expresión de la fuerza que 
guia nuestra determinación de cambio, de 
impulsar la democracia en el marco de la 
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mundialización, de nuestra voluntad de 
apropiarnos juntos del futuro de nuestro mundo. 
 
Un mundo abierto y diversificado. Un mundo en 
que ambos sexos compartan la igualdad, donde 
se respete  el medio ambiente y las diferentes 
culturas, un mundo en que se combata 
adecuadamente la exclusión generada por la 
dictadura de los mercados y se desee lograr 
realmente ña internacionalización de los pueblos 
y de las culturas, la mutualización de los medios 
en el respeto a la vida y a las sociedades. Es 
decir un mundo planetario, democrático, diverso 
y libre. 
 
No puede sorprender entonces que los más 
aplaudidos, los más ovacionado fueron Médicos 
Sin Fronteras, recientes Premio Nobel de la Paz 
que concurrieron a brindarnos su apoyo, 
haciendo hincapié en la denuncia de los 
laboratorios farmacéuticos que siguiendo la 
lógica financiera, están más preocupados por el 
valor de sus acciones que por las decenas de 
millones de muertos por año que podrían ser 
salvados,  Itamar Franco, Gobernador del Estado 
de Minas Gerais ( Brasil) " el hombre que dijo no 
al FMI y cuyo estado rechaza la dictadura de la 
deuda", Susan George, actualmente 
vicepresidente de ATTAC " la mujer que dijo no 
a la OMC y rechaza la dictadura del comercio en 
todos los dominios de la vida humana", la 
Confederación Campesina, la organización que 
ha dicho no a la industria agroalimentaria y 
rechaza la dictadura de la plusvalia y de la 
agricultura deshumanizada, Bernard Cassen, 
Presidente de ATTAC, por las propuestas que ha 
sabido poner en marcha, por los hombres y 
mujeres que forman parte de ATTAC aquí en 
Francia y en otros países, por los voluntarios de 
todo el mundo que trabajan para promover y 
llevar a la práctica nuestras ideas y nuestra 
voluntad compartida, por todos los que han 
contribuido organizar y a hacer ATTAC en 
Francia. 
 
Estas son algunas impresiones  de Laurent 
Jesover, jesover@attac.org mientras se esperan 
las conclusiones oficiales y el detalle de los 
discursos. 
 
Formidable, los debates producen la impresión 
de que se trata de un movimiento que madura, 
sin perder entusiasmo. Aunque 
lamentablemente no fue muy numerosa la 
cantidad de votantes, debido probablemente  a 
dificultades ajenas y no al desinterés, aunque es 
seguro que si todo el mundo hubiera votado la 
composición del Consejo de Administración sería 
la misma. Este acontecimiento ha sido, sin duda, 

un acto saludable que atestigua la creciente 
eficacia del movimiento. 
Dominique Bouchery, Miembro de ATTAC 04 
 
Lo positivo ha sido el  encuentro ha poder 
cotejar entre hombres y mujeres muy diferentes 
pero animados por la misma voluntad de lucha, 
capaces de escucharse, de expresarse de 
manifestar sus acuerdos y sus divergencias, de 
decir lo que quieren y lo que no quieren, de  
hablar de sus luchas, sus entusiasmos, sus 
dudas... necesidad de comprender y de actuar. 
Lo negativo, el escaso tiempo, la necesaria 
limitación de las intervenciones y a veces las 
frustraciones y el temor de no poder expresar 
claramente lo que se quiere decir. Sería 
necesario prever otros tipos de encuentros en 
que realmente se disponga de más tiempo para 
proponer y debatir  
Pierre Badiou, Miembro de ATTAC 43 
 
Fuimos a la Ciotat llenos de dudas y de 
cuestionamientos y volvimos reafirmados. 
Primero porque somos muchos, diferentes y sin 
embargo reunidos alrededor de una misma idea: 
darle un nuevo sentido direccional al mundo. 
 
En la Asamblea se pudieron de manifiesto las 
dificultades que encontramos en nuestros 
comités (falta de medios, de informaciones, de 
formación, de coordinación tanto entre comités 
como a nivel nacional), aunque se escucharon 
atentamente nuestros problemas  (la elección 
del Consejo de Administración nos pareció un 
poco folklórica , faltó concertación entre el 
secretariado y las bases y poca información 
sobre los trabajos del Consejo Científico) pero 
tuve la sensación que éramos importantes y que 
todas nuestras propuestas fueron bienvenidas. 
 
El acontecimiento del momento es sin duda las 
negociaciones de Seattle y se puso el acento en 
la importancia de la movilización del 27 de 
noviembre. 
 
Vincent Espagne del Observatorio de la 
Mundialización se manifestó indignado por el 
llamado de los 125  y también por las 
limitaciones y la debilidad del texto ( la 
personalidad de los firmantes surgidos casi 
todos del medio del espectáculo contenía solo la 
defensa de la excepción cultural)  y pide que 
más allá de la moratoria se produzca una amplia 
y prolongada reflexión sobre la legitimidad de  la 
OMC. 
 
Pero Susan Gerorge  nos confirmó que 
lucharemos en todos los frentes y que al "Caos " 
que nos proponen impondremos el "KO" 
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Lamento sin embargo que la reflexión sobre 
Internet se halla planteado en un momento 
clave de la reunión, la intervención de la "bestia 
negra del FMI" Itamar Franco, gobernador del 
estadod e Minas Gerais ( Brasil) que opone una 
política valiente a la propuesta por el FMI y para 
mayor bienestar de su pueblo. 
 
Voluntad y coraje político... ¿No los hace soñar 
compañeros y compañeras? Porque entre 
nosotros la Taxe Tobin no ganó! 
Dominique Rocabert, miembro de ATTAC 47 
 
 
LLLaaa   TTTaaasssaaa   TTTooobbbiiinnn   eeennn   lllaaa   AAAsssaaammmbbbllleeeaaa   NNNaaaccciiiooonnnaaalll   
 
Por iniciativa del Comité ATTAC de la Asamblea 
Nacional, más de 100 diputados ( 58 socialistas, 
33 comunistas, 6 verdes, 8 MDC, 5 PGR y 1 
UDF) habian promovido una enmienda para 
establecer la Tasa Tobin en oportunidad de la 
discusión de la Ley de Finanzas para el 2000. El 
año pasado, varios diputados habían ya 
defendido la Tasa Tobin. Este año pareciera que 
el gobierno siguió de cerca los preparativos de la 
discusión y debido a la cantidad de diputados 
que solicitaban esta reivindicación decidió que 
era necesario encontrar una alternativa a la 
propuesta de los diputados. Efectivamente, la 
Comisión de Finanzas presentó una 
contrapropuesta solicitando al gobierno un 
estudio del impacto que ocasionaría el 
establecimiento de dicha tasa sobre los 
movimientos de capitales como también el 
programa de acción del gobierno francés para 
regular los mercados en oportunidad de la 
presidencia que desempeñará Francia en el 
segundo semestre del 2000   
 
El debate fue muy animado...aún cuando se 
realizó a las 4hs de la mañana de la noche del 
viernes al sábado. Yves Cochet, Julien Dray, 
Georges Sarre y Yann Galut, intervinieron para 
defender esta enmienda que solo fue condenada 
por los grupos UDF y DL,; el RPR  expresó que 
era necesario regular el mercado. El gobierno 
entiende que dicha tasa solo puede establecerse 
a nivel europeo. La votación, fue en 
consecuencia de 11 votos a favor, 31 en contra 
y 13 abstenciones. Es de destacar que si 7 
diputados RCV con 2 diputados comunistas 
votaron a favor, solo los diputados de la 
Izquierda Socialista fueron hasta el final de su 
lógica votando a favor, 3 diputados socialistas 
eligieron la abstención así como  4 diputados 
comunistas y los 6 RPR presentes. 
 
Es cierto que el argumento del gobierno sobre la 
obligación de establecer la Tasa Tobin a nivel 
europeo no puede ser descartada por este revés. 

Sin embargo en el marco de la movilización 
mundial para la regulación de los mercados y el 
establecimiento de la tasa Tobin, es de imaginar 
el peso que hubiera tenido el voto positivo del 
Parlamento francés. Se hubiera formado como 
una bola de nieve sobre todo  luego del voto 
favorable del Parlamento canadiense  y en 
momentos en que un miembro del Congreso 
norteamericano se prepara para defender la tasa 
en la discusión del presupuesto federal. Es 
necesario que algún país dé el ejemplo y 
dinamice a Europa para que el proyecto tenga 
éxito. 
 
Desde luego, el combate continua. Ser miembro 
de ATTAC no es suficiente para luchar contra la 
especulación financiera. La reciente creación de 
un Comité ATTAC en el Senado como en el 
Parlamento Europeo son puntos de apoyo para 
continuar la batalla. 
 
Yann Galut, Grupo local de la Asamblea 
Nacional. 
 
 
IIInnnfffooorrrmmmaaaccciiióóónnn   eeessspppeeeccciiiaaalll   sssooobbbrrreee   lllaaa   TTTaaasssaaa   
TTTooobbbiiinnn 
 
SENADO ( Francia) 
 
El martes 19 de octubre el Senado, siguiendo el 
ejemplo de la Asamblea Nacional ha creado su 
propio Comité ATTAC, en oportunidad de una 
reunión realizada con la presencia de Bernard 
Cassen, presidente de la Asociación. El Comité 
está integrado momentáneamente por 18 
miembros de 4 partidos diferentes (MDC, PC, 
PRG y PS) Este Comité ha conformado un equipo 
coordinador integrado por Danielle Bidart, PC ( 
Seine Saint Denis), Gerard Delfa, PRG ( 
Hérault), Paul Loridant, MDC y Jean Luc 
Melenchon, PS (Essone) 
 
Próximamente este Comité  estudiará el trámite 
a seguir en el Senado de la "enmienda Tobin" 
presentada a la Asamblea Nacional. 
 
ARCATA (Estados Unidos) 
 
El Consejo Municipal de Arcata (California) acaba 
de votar una proclama pidiendo la aplicación de 
la  Tasa Tobin. Es la primera ciudad de los EEUU 
que ha votado esta proclama públicamente leída 
por la cadena de televisión local por el alcalde. 
Esta votación que será seguida por otras 
ciudades de los EEUU es el fruto del trabajo de 
la asociación "Tobin Tax Initiative" con la que 
ATTAC colabora en dicho país. 
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Para mayor información o para obtener una 
copia del texto de la proclama de Aracata: 
http://www.tobintax.org o por e-mail a 
Ruthanne Ceccil: cecilr@humboldt1.com 
 
CONGRESO de los Estados Unidos de América 
 
Un rumor persistente parece indicar que el 
Diputado Peter DeFrazio (Demócrata, Oregon)va 
a presentar una enmienda en el Congreso de los 
Estados Unidos para la aplicación de la Tasa 
Tobin. Argumenta que un impuesto a  las 
transacciones financieras puede aplicarse 
nacionalmente y que posteriormente podrán 
discutirse los mecanismos multilaterales de 
cooperación. Se entiende que él desarrolla la 
idea de que esta medida permitiría prevenir las  
futuras crisis financieras, reintegrar la soberanía 
sobre las políticas monetarias al país y generar 
fondos para las críticas y urgentes necesidades 
mundiales. 
 
Esta información, procedente de los Estados 
Unidos nos han llegado por medio de la "Tobin 
Tax Iniciative", una asociación norteamericana 
en pleno desarrollo que ha encontrado gran 
repercusión por su colaboración en campañas de 
difusión y de  promoción (encuentros, cursos, 
acciones, etc)  en cooperación con otras 
asociaciones y sindicatos de los EEUU. 
 
Los invitamos cálidamente a visitar su página 
Web: http://www.tobintax.org o a establecer 
contacto con cecilr@humboldt1.com  
Tobin Tax Initiative USA, International 
Innovative, Revenue Project 
Center for environmental Economic 
Development, P.O.Box4167, Arcata,  
CA 95518-4167 USA 
TEL. (707) 822-8347 - FAX (707) 822-4457 
 
 
LLLaaa   eeeddduuucccaaaccciiióóónnn   ¿¿¿uuunnn   nnnuuueeevvvooo   mmmeeerrrcccaaadddooo???   
 
·Es de esperar que la educación sea abordada en 
el transcurso de la Ronda, dado que ya muchos 
países, especialmente los EEUU han hecho 
planteos en tal sentido 
· El objeto de este informe es intentar dilucidar 
qué significa esta apuesta para que la mayor 
cantidad de personas, de organizaciones y de 
sindicatos en primer término estén en conditions 
de ocupar un espacio donde está en juego, en 
cierto modo, el porvenir de la enseñanza 
pública. 
Louis Weber 
FSU, miembro fundador de ATTA 
institut.fsu@wanadoo.fr  
 

 Informe " Ronda del Milenio, La educación ¿ un 
nuevo mercado?" (20 páginas) Para mayor 
información contactarse con el Institut de 
recherche de la FSU, 3-5 rue de Metz, 75010 
París -01.44.79.90.41 
 
 
UUUnnnaaa   uuunnniiidddaaaddd   fffáááccctttiiicccaaa   
 
¡Qué unanimidad! En vísperas de la apertura, el 
mes próximo, de las negociaciones comerciales 
internacionales de la ronda del Milenio en 
Seattle, toda Francia está en pié, lista para 
defender con uñas y dientes el interés nacional. 
Desde José Bové, lider de la Confederación 
Campesina hasta Jacques Chirac, pasando por 
Catherine Trautman, Ministra de Cultura o 
Charles Pasqua, estamos aparentemente unidos 
para enfrentar el combate contra la 
mundialización liberal, contra el dominio 
americano. Cronistas, gastronómicos, atacantes 
de Mac Do, realizadores cinematográficos, 
inquietos por el dominio hollywoodense, 
productores de maíz o criadores de ovejas, 
nadie está faltando a este llamado. 
 
La ronda del milenio se inscribe en un contexto 
preparado, por el empeño de los EEUU  
pretendiendo imponer lo que no pudieron 
obtener en la negociación precedente, la Ronda 
Uruguay. En materia agrícola y cultural, se 
prevé será muy ardua ya que la Unión Europea 
no ha logrado aún concertar una posición 
homogénea. 
 
La importancia de lo que está en juego, supone 
asistir unidos a la mesa de negociaciones. 
Quedan por definir objetivos comunes. Pero aún 
en Francia ¿se está bien seguro de perseguir los 
mismos objetivos, de defender los mismos 
principios? Tomemos el caso de la agricultura, 
¿qué hay de común entre la Confederación 
Campesina y los grandes productores de 
cereales?. La primera defiende una agricultura 
rica en empleos, orientada hacia la producción 
de calidad y rechaza la carrera del 
productivismo. Los segundos acumulan 
plusvalías y reclaman subvenciones para 
exportar a precios bajos provocando la 
desestabilización de los productores del tercer 
mundo. ¿Qué de común entre los que defienden 
el individualismo cultural en nombre de un 
estrecho nacionalismo y aquellos que lejos de 
rechazar la cultura norteamericana, aspiran a 
preservar un pluralismo que constituye una 
fabulosa riqueza para toda la humanidad? Y 
¿cómo asimilar a los partidarios de un repliegue 
nacional entre los que se oponen a toda 
apertura en nombre de un anti-
norteamericanismo de dudosas raíces? ¿ a los 
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que se esfuerzan, como la Asociación ATTAC en 
construir un contra-poder democrático a nivel 
mundial para que las voces de los pueblos se 
hagan escuchar en la negociación? 
 
Más allá de la defensa de los intereses de uno u 
otro sector de actividad, lo que está en juego en 
la ronda del milenio es saber si la necesaria 
elaboración de reglamentaciones comunes en 
materia de comercio internacional  no va a 
poner en tela de juicio el derecho de los pueblos 
a conformar su propio porvenir. En este 
combate, lo que necesitamos es más que una 
unidad nacional fáctica, es entretejer  vínculos 
con las fuerzas que en Europa y en el mundo 
entero, defienden un enfoque civilizado de la 
mundialización.   
Philippe Frémeau - Alternativas económicas, 
miembro fundador de ATTAC 
redaction@alternatives-economiques.fr  
 
 
RRREEEDDD   AAALLLEEERRRTTTAAA   SSSOOOBBBRRREEE   TTTRRRAAANNNSSSGGGEEENNNIIICCCOOOSSS   
 
1.La actual crisis del campo muestra de un 
modo  cierto el fracaso de un modelo 
insustentable de desarrollo basado en la 
sobreexplotación del suelo y en la exportación 
de comodities de baja calidad. Las 
consecuencias de estas políticas han conducido a 
un pavoroso desarraigo rural, a una enorme 
contaminación del suelo y de las napas 
provocada por el uso abusivo de agroquímicos,  
y asimismo a un rediseño  de los grandes 
conurbanos  donde las autopistas imponen 
nuevos cinturones verdes, pero no para la 
seguridad alimentaria de la población sino para 
los y las chacras de descanso. El proceso 
creciente de concentración urbana desarraiga y 
desplaza gran cantidad de pequeños productores 
sometiendo los cinturones rurales a las leyes de 
la especulación inmobiliaria y encareciendo el 
costo del traslado de las provisiones a la vez que 
empobreciendo su calidad alimentaria. 
  
2.La Crisis revela asimismo el agotamiento de 
ciertos paradigmas que, compartidos en            
general por la clase política, han conducido al 
país a una situación sin horizontes. Las ideas 
acerca del progreso indefinido e inevitable que 
heredamos de la modernidad, depositaban una 
fe ciega en la tecnología. Estas creencias han 
dejado de ser la solución a los problemas para 
convertirse a su vez en un problema y hasta en 
una amenaza como es el caso de la ingeniería 
genética. Por eso vivimos una sociedad que se 
hunde irremisiblemente en la fractura social y en 
una creciente inequidad.  
  

3.En el final del milenio y a muy pocos meses 
del relevo político partidario del Gobierno     de 
la Nación, presenciamos como en medio de 
generalizada indiferencia se impulsan políticas y 
compromisos que hipotecan el futuro de los 
argentinos y particularmente su medio 
ambiente. En Argentina operan con total 
impunidad las empresas biotecnológicas.lJunto a 
semilleristas locales y a funcionarios que rinden 
tributo al dogma del progreso, han transformado 
a nuestro país en el segundo del mundo en 
cuanto a la liberación  de organismos 
genéticamente modificados. El negocio 
consistiría en transformar al mercado argentino 
en consumidor cautivo de las tecnologías 
norteamericanas, léanse semillas transgénicas, 
herbicidas, pastillas de semen para lecheras, 
etc., aunque ello implique el cierre para nuestros 
productos de los mercados que exigen con 
prioridad la calidad alimentaria, los  bajos 
insumos, la trazabilidad, la no manipulación 
genética, etc.  
  
4. En un sentido amplio todas las actividades 
agropecuarias presuponen biotecnologías o sea 
tecnologías cuyo soporte son los seres vivos. 
Tales son la selección de semillas y los híbridos, 
el levado y la panificación, la industria láctea, 
etc. En esta segunda mitad del siglo XX las 
inversiones de las Transnacionales se orientaron  
en una rama muy particular de la Biotecnología 
que es la Ingeniería Genética y,  mediante la 
cual pueden lograrse mutágenos artificiales, 
clonaciones, fusiones celulares, cultivos in vitro, 
etc. Las nuevas técnicas del ADN recombinante 
permiten recortar y pegar material genético de 
unos organismos vivos en otros, surgiendo así  
nuevos organismos Frankenstein que la 
Naturaleza jamás habría llegado a producir por 
los caminos de la Evolución. En agricultura se 
han logrado combinaciones de cereales con virus 
y con bacterias, tomates o tabaco con 
luciérnagas o lenguado. El grueso de las nuevas 
variedades transgénicas como la soja RR   maíz 
RR han desarrollado capacidad de resistencia a 
herbicidas producidos por los mismos 
laboratorios. 
  
5.Se aprovechó la desesperación de los 
productores y la miopía de sus líderes a fin de 
ganarlos  a favor de las nuevas semillas y 
tecnologías, con campañas publicitarias y  de 
marketing, y con ejércitos de asesores y 
lobistas. Se ha mantenido un silencio organizado 
acerca de la extensión de estos alimentos 
transgénicos en el mercado interno . Y se ha 
llegado a un punto en que los productos de 
ingeniería genética cubren o están por cubrir 
toda la gama de nuestras principales 
producciones agropecuarias. Somos testigos de  
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la liberación masiva de organismos desarrollados 
por ingeniería genética que son experimentados 
en forma extensiva por los productores 
agropecuarios y transforman a nuestro país en 
un inmenso laboratorio de pruebas de estas 
nuevas biotecnologías. 
  
6.Comenzamos a organizarnos para enfrentar 
ese estado de cosas a finales del año 98  
denominándonos Grupo de Reflexión Rural. 
Fuimos creciendo en conciencia, en información 
y en capacidad política a medida que 
actuábamos y que se incorporaban nuevas 
experiencias y dominios del campo del 
conocimiento. Tenemos una dramática certeza : 
la de operar en medio de una situación de 
emergencia y de amenaza ambiental extrema 
jamás antes imaginada. Los estériles debates 
del Compromiso de FAO en materia de recursos 
fitogenéticos y el fracasado Protocolo de 
Bioseguridad, reflejan el olvido creciente del 
Convenio de Diversidad Biológica de Río,  de 
1992,  y el predominio de las nuevas formas 
globalizadas de poder en coincidencia con la 
Organización Mundial de Comercio y los 
acuerdos sobre propiedad intelectual. Frente a 
estas colosales amenazas la dirigencia política 
permanece ajena a los nuevos desafíos o somete 
nuestra política exterior a situaciones 
vergonzosas como ocurrió en la reciente  
reunión de Cartagena donde nuestro país eligió 
aislarse del resto del mundo junto al grupo 
Miami. Estos desajustes se hacen más evidentes 
en la propia dirigencia rural incapaz de pensar 
un nuevo modelo que permita a los productores 
escapar a la encerrona de las Transnacionales y 
construir políticas que vayan más allá de 
reivindicaciones de coyuntura.  
  
7.En noviembre de 1999 la Ronda del Milenio de 
la Organización Mundial de Comercio OCM en 
Seattle, tratará de otorgarle a las 
Transnacionales un poder decisivo que hasta 
ahora tenían de facto en los arrabales del mundo 
pero que ahora tratarán de legalizar. Que en 
caso de conflictos, diferendos o juicios 
contenciosos entre empresas y Estados serán las 
primeras  (no ya los segundos como hasta 
ahora) quienes elijan jurisdicción : el juzgado de 
su casa matriz, por ejemplo. Eso fue el Acuerdo 
Multilateral de Inversiones AMI, que fracasó 
estrepitosamente porque al hacerse público el 
gobierno francés lo rechazó. En Seattle las 
Transnacionales mejorarán la oferta mediante 
una propuesta para acordar previamente entre 
EEUU y la UE de tal manera que el dispositivo 
descripto rija solamente para el Tercer Mundo. 
Los estados europeos no tendrán que temer de 
esta manera, al menos por el momento, de ser 
ellos mismos avasallados. 

  
8.De las anteriores certidumbres surgieron 
nuestras estrategias de trabajo en estos meses  
y  que consistieron fundamentalmente en,  
primero: realizar prolongadas entrevistas de 
información y esclarecimiento con decenas de 
dirigentes políticos o con sus asesores y 
expertos en temas agropecuarios. En segundo 
lugar: construir una relación de trabajo con las 
asociaciones de consumidores, interesándolas en 
un tema que les concierne directamente y en el 
que tenían ya tomada posición a favor del 
etiquetamiento en razón de la común 
pertenencia a “Consummer International”. En 
tercer lugar : apuntamos a una campaña de 
difusión basada en numerosos artículos 
periodísticos y a instalar el tema entre los 
productores agrarios, cosa que realizamos en la 
concentración habida el 21 de julio en la Plaza 
de Mayo y donde distribuimos un documento 
desde el Ecologismo titulado “ESTO NO PUEDE 
CONTINUAR ASÍ” . 
  
9.Las metas que nos hemos venido dando de 
aquí a la finalización de este Gobierno son 
fundamentalmente 1) que el rechazo de los 
alimentos de manipulación genética se 
transforme en una demanda amplia desde las 
organizaciones de la Sociedad Civil y 
reivindicando los derechos del consumidor a 
saber lo qué compra. 2) Reclamar la necesidad 
de una moratoria respecto a la liberación de 
nuevos transgénicos lo antes posible, es decir 
que no se habiliten nuevos OGMs de tal manera 
que no se hipoteque el futuro ni se 
comprometan los mercados posibles de nuestras 
próximas cosechas. 3) En lo inmediato nos 
planteamos detener la aprobación del maíz RR 
sobre el que se centran las presiones de 
Monsanto a fin de poder lanzarlo a la venta para 
la próxima siembra, ya en curso. A la vez 
necesitamos quebrar el manto de silencio que 
pesa sobre los alimentos transgénicos e impulsar 
una moratoria que detenga la aprobación de 
más de un centenar de nuevos engendros 
Frankenstein que aguardan y presionan por ser 
aprobados. 4)  Por último, impulsar proyectos de 
bancos de semillas que nos permitan resguardar 
recursos fitogenéticos y tratar de enlazar estos 
bancos en Red a fin de poder orientarlos en 
líneas de mejoramiento genético. 
  
10.Creemos en la necesidad de organizar una 
RED ALERTA SOBRE TRANSGÉNICOS. A lo largo 
de estos meses nos hemos nutrido no sólo de 
información internacional sino también del 
aporte de otros compañeros, especialmente del 
interior, que colaboran generosamente 
enviándonos materiales que muchas veces 
hemos tenido oportunidad de retribuir, de ese 
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modo se organizaron reciprocidades y cadenas 
de trabajo que elevaron el nivel de la 
Resistencia,  posibilitando la participación de 
nuevos actores y el que aparecieran en algunos 
medios notas periodísticas e información sobre 
transgénicos, extendiéndose así el conocimiento 
de la situación de campo de ensayo que vivimos. 
Ahora nos planteamos claramente  la necesidad 
de formalizar la RED, darle un nombre, 
convocamos a objetivos y tareas por consenso y 
llevar adelante en conjunto una Campaña 
Nacional que permita revertir estos atropellos.  
  
11.Conclusiones y formas de contactarse : les 
pedimos a todos los compañeros y amigos a los 
que llegue esta propuesta que la hagan 
extensiva a los que consideren dispuestos a 
sumarse a la Red que proponemos, y que a la 
brevedad unos y otros nos respondan 
enviándonos sus datos, sugerencias, 
posibilidades de actuar y necesidades más 
perentorias a fin de articularnos en función de 
un trabajo mancomunado. Asimismo nos 

planteamos realizar una reunión para presentar 
la Red ante los medios y para que las diferentes 
organizaciones que la integran expongan los 
diferentes abordajes. Esa reunión está 
convocada para el jueves 23 de setiembre a las 
17 horas en el café Tortoni de la Avenida de 
Mayo 829. Esperando encontrarnos o esperando 
respuesta los saludamos afectuosamente. 
 
Grupo de Reflexión Rural GRR-ADPO 
setiembre de 1999 
 
Para conectarse con la Red propuesta 
comunicarse con 
Luis Sabini e-mail : nicola@wamani.apc.org   
Tel/fax : (+54)11-4572-8405 
María del Carmen Alvarez  Tel :(+54) 11-4737-
1129 
Jorge Eduardo Rulli  Tel :(+54) 220-4773545   
(+54) 4349-2252 Rondeau 812 (1727) Marcos 
Paz, Pcia de Buenos Aires, Argentina 
 

 


